

# Rencontre des assesseurs du TPE de Lyon mercredi 19 juin 2024

## Intervention de Mme Laurence Angot Michel, coordonnatrice du tribunal :

- Retour sur les changements du CJPM
- Création d'un 12<sup>ème</sup> poste de magistrat entraînant deux audiences de plus par semaine et donc une sollicitation des assesseurs plus importante
- Augmentation des audiences cet été due au J.O.



## Vie Locale :

Dominique Kerloc'h Landreau, trésorière de l'**ANATPE**, est officiellement correspondante de l'association pour le groupe des assesseurs du TPE de Lyon. Irène Jacquaz la seconde dans sa tâche. Benjamin Blanc-Forel et Elisabeth Aubret se proposent pour « venir animer » le groupe des assesseurs de Lyon.

## Projets en cours :

- Faire un trombinoscope des assesseurs
- Proposer aux nouveaux assesseurs une visite à l'EPM
- Possibilité d'assister à l'avant-première du film de JR, *Tehachapi* organisée avec la PJJ

## Rencontre avec Mme Marin, responsable de l'Unité Educative en Milieu Ouvert (UEMO) de Vaulx-en-Velin.

- La structure compte 15 professionnels (éducateurs, psychologues, etc.) et couvre les secteurs de Vaulx-en-Velin, Décines, et Rillieux.
- Les adolescents portent une histoire familiale, cherchent un cadre et des limites. Garçons : actes en groupe et passages à l'acte répétés. Filles : fugues, tentatives de suicide, prostitution.
- Différence de temporalité entre jeunes et adultes.
- Préparation et Audience par les éducateurs (présence, rôles, possibles condamnations). L'audience est stressante, parfois sans la famille du jeune, difficile pour révéler des informations en présence de co-auteurs. L'attente avant l'audience peut permettre des échanges entre le jeune, ses parents et la victime. Symbolisme de l'audience : parole du procureur importante, soulagement après condamnation.
- Chaque professionnel suit 20 à 24 jeunes. Difficultés à convoquer les jeunes (problèmes postaux, compréhension des courriers, boîtes aux lettres endommagées).
- Incompréhension des jeunes sur la nécessité de retourner au tribunal après l'audience de culpabilité. Problèmes avec certaines mesures : durée insuffisante pour les modules de réparation, violence du placement, échec potentiel des TIG sans préparation.
- Actions de l'UEMO : Actions éducatives (sportives, culturelles) pour aider les jeunes à s'ouvrir et préparer leur insertion. Encouragement à raconter leur histoire. Proposition de Mme Marin : Inviter les assesseurs à passer une journée à l'UEMO pour découvrir leur terrain d'action.